
Transition écologique du mardi 14 septembre 2021

COMMISSION
Transition écologie

COMPTE-RENDU DU 14 septembre 2021

Présents   : Pierre Emmanuel Bezacier, Damien THIRIET, Tiphanie FILLON, Pascal Musard, Peggy 
CHEVRON, Dominique BALZANO , Mathide CHAMBOST, Daniel PECHEUX Robert BOULATON, Jean 
ANDORIN

Excusés   : Joël ALLIER, Christophe CHEMIN, Dominique BEAUREGARD

Destinataires du compte-rendu : élus / membres du groupe de travail / les habitants (à publier)

Ordre du jour :

Informations:
1- poulailler et jardins partagés
2- forêt
3- éoliennes: vote au conseil municipal

Consultation:
4- préparation de la rencontre avec les producteurs et commerçants autour 
des circuits courts.
5- arrosage.

6-Questions diverses.

DECISIONS PRISES A RETENIR
(à destination des secrétaires de mairie)

1-Poulailler et jardins partagés

Informations:
Il a été soulevé un manque d’information aux membres, hors élus, de la commission.
Ceux-ci n’ont pas été informés de la diffusion du sondage et des avancées du projet pendant la période où les 
réunions de la commission ne pouvaient leur être ouverte.

23 réponses au questionnaire (5 réponses papier et 18 internet)

Pour le jardin :
*11 personnes intéressées pour cultiver une parcelle
*16 pour des rencontres autour de la permaculture



Pour le poulailler
*11 personnes intéressées.

La commune aidera pour la mise en place des buttes

Nous rappelons également qu’un projet de jardins, tiers lieu, (projet partagé et université populaire) a reçu ses 
subventions et pourra voir le jour chez François Chabré.

Décision : Réunir un groupe de travail d’ici 15 jours avec les habitants qui ont répondu aux questionnaires et les
membres de la commission qui le souhaitent.

2-La forêt

Information
-Frédéric Cordier et les aménagistes de l’ONF ont entendu nos objectifs d’aménagement de la forêt  pour les 20
prochaines années.  Ils travaillent actuellement sur la mise en forme. Nous attendons leur présentation.
-Le conseil a voté pour des coupes d’éclaircies.
Plusieurs personnes de la commune étaient présentes pour le choix des arbres à couper avec les explications de 
F.Cordier .
La coupe de douglas a rapporté environ 30 000€ (93€/m³), au lieu des 18 000 € estimé.
-Il n’y aura pas de travaux de l’ONF cette année, nous renonçons à faire l’entretien du parcellaire, privilégiant 
le périmètre lorsqu’il est nécessaire.
-Les différents chantiers participatifs permettent de faire des économies et de sensibiliser les participants sur 
notre forêt.
-Forêt de la Croix Noailly (petite parcelle comprenant des feuillus, sapins, mélèzes) a beaucoup de sapins en 
mauvaise état, un débardeur a accepté de les acheter à 13€/m³

Décision :
-Nous allons favoriser l’éclaircissement sur le périmètre entre la forêt d’Ambierle et la forêt des communes 
limitrophes et nous n’allons pas nettoyer entre les parcelles numérotées (nettoyage fait par l’ONF entre les 
parcelles nous coûte 5 000 € env/an).
-Réfléchir sur les méthodes pour mobiliser les jeunes et les habitants aux projets participatifs.

3-Eoliennes     :

Information
-Délibération du conseil municipal samedi 18 sept sur le projet d’extension des 3 éoliennes sur la commune de 
Saint Nicolas des Biefs, avis consultatif.
-Enquête publique du 14 sept au 14 oct, documents disponibles en mairie. Le commissaire enquêteur sera 
présent en mairie le samedi 09 octobre de 9h à 12h.

Une discussion sur les éoliennes est engagée.

Information d’une conférence le samedi 25 sept 18h à Lapalisse salle de la Grenette .

4- Consultation sur la préparation de la renc  ontre avec les producteurs et commerçants autour des 
circuits courts.

-circuit court :
Comment enrichir l’accès aux produits locaux pour les habitants ?

-créer un marché exceptionnel, convivial entre producteurs et consommateurs.

Les producteurs et commerçants ont été recensés, nous allons les consulter pour voir leurs besoins, désirs etc... 



pour promouvoir le circuit court.
Personnes à convier : commerçants, producteurs, Famille Rurale, membre de la commission, maison de pays, 

            consommateur, marché de la distillerie .

5- Arrosage.

Création du groupe de travail : Pierre-Emmanuel, Tiphanie, Robert, Peggy, Jean Andorin.

Convier le groupe de travail fleurissement afin de travailler ensemble sur les points d’eau d’Ambierle.

6-Questions diverses.

Organisation de la venue des responsables anti-linki : le 06 nov après le conseil municipal à 11h.

PROCHAINE RÉUNION DE LA COMMISSION TRANSITION ÉCOLOGIQUE-CIRCUITS COURTS
COMMERCES

LE MARDI 19 OCTOBRE 
à 19H30 

à LA MAISON ST MARTIN


